

## Hanspeter Schüpfer erhält VCS Auszeichnung

Stansstad, 13. November 2020

**Für sein Arbeitslebenswerk als Fachstellenleiter öffentlicher Verkehr beim Kanton Nidwalden erhält Hanspeter Schüpfer die VCS Auszeichnung 2020. Der VCS möchte sich damit im Namen der Fahrgäste – seien sie Einwohner, Besucher oder Touristen – und der Umwelt bedanken.**

Die VCS Auszeichnung 2020 für Mensch und Umwelt der Sektion Ob- und Nidwalden wurde Hanspeter Schüpfer am Freitag 13. November 2020 offiziell in Form eines Postautomodells überreicht. Anwesend waren Vertreter von Transportunternehmungen und Vorstandsmitglieder des Verkehrs-Clubs der Schweiz (Sektion Ob- und Nidwalden).

### Sehr positive Entwicklung des öffentlichen Verkehrs in Nidwalden

Aus dem letzten Bericht über die Mobilität im Kanton Nidwalden kann Folgendes über die Entwicklung des Verkehrs zwischen 2005 und 2015 entnommen werden:

- Der Anteil des motorisierten Individualverkehrs an der gefahrenen Tagesdistanz lag im 2005 bei 81%. Im 2015 war er nur noch 74%. Nidwaldner benützen oft das Auto, doch wurden im 2015 täglich fast 10% weniger Kilometer mit dem Auto zurückgelegt als im 2005.
- Der ÖV-Anteil erhöhte sich von 8 auf 18%, was eine satte Zunahme von 125% bedeutet. Im 2015 wurde die Tagesdistanz zu ca. einem Fünftel mit Bahn und Bus zurückgelegt. Wir gehören hier zwar im Schweizer Vergleich zu den Schlusslichtern, aber die Entwicklung war gewaltig. In 10 Jahren hat sich die mit dem ÖV zurückgelegte Distanz mehr als verdoppelt!

### Hanspeter Schüpfers Arbeitslebenswerk

Der Kanton Nidwalden verfügt heute über ein ÖV-Angebot, welches zeitgemäss ist und entsprechend rege gebraucht wird. Auch gibt es hierzulande eine ÖV-Strategie und entsprechende gesetzliche Grundlagen. Informationsveranstaltungen werden zum Thema ÖV organisiert. Dazu finden regelmässige Überprüfungen und Angebotserweiterungen statt.

Dies wurde nur dank dem Einsatz von Hanspeter Schüpfer möglich. Über Jahre hat er sich im Dienste der Bevölkerung engagiert und auf unterschiedlichen Ebenen, inklusiv der strategischen, gewirkt. Für das beachtliche Arbeitslebenswerk bedankt sich die VCS Sektion Ob- und Nidwalden im Namen von Fahrgästen sowie Umwelt und Klima sehr.

### Zeitgemässe und wegweisende Haltung

Mit Hanspeter Schüpfer hatten Verkehrsteilnehmer, die nicht Auto fahren, insbesondere Velofahrer und ÖV-Fahrgäste, in der Kantonsverwaltung einen kompetenten Vertreter. Auch hat sich Hanspeter Schüpfer stets dafür eingesetzt, dass die Grundsätze der Verkehrsplanung zur Anwendung kommen. Darunter die 3V-Strategie "Verkehr vermeiden, Verkehr verlagern, Verkehr verträglich gestalten", die in Nidwalden immer noch nicht eine Selbstverständlichkeit ist, obwohl in der Fachwelt seit Jahrzehnten unbestritten. Für diese zeitgemässe und wegweisende Haltung danken wir ebenfalls sehr.

Weitere Informationen: VCS-Sektion Ob- und Nidwalden, Daniel Daucourt, Präsident, 077 445 73 67

